

## Vida de la Academia

Durante los meses de octubre, noviembre y diciembre, se llevaron a cabo los primeros martes de mes las *Sesiones ordinarias* estatutarias de la Academia. Las intervenciones estuvieron a cargo de los académicos Luis Ociel Castaño Zuluaga con el tema *Teorías de la democracia constitucional*; Monseñor Jorge Álvarez Arango con el tema *Vida y obra de don Fructuoso Escobar Toro* y del académico don Carlos Gómez Botero con el tema *Simón Rodríguez maestro de América*.

En este mismo período, el segundo martes de mes, se continuó con el espacio Martes en la Academia; participaron el académico Luis Carlos Rodríguez A con el tema *Les Luthiers – Aproximación histórica a un extraordinario grupo musical* y el profesor Sergio Cano con el tema *Les Luthiers – cantata del adelantado*. Los terceros miércoles de mes se realizaron las tradicionales Tertulia: Hablemos de Historia; en ellas participaron el doctor Ricardo Uribe Duque con el tema *España y el Mundo en el siglo XVI* y el académico Juan José García Posada con el tema *El nuevo periodismo y el ciberespacio*. Complementó esta programación, el programa Tertulia – Foro, programa en el cual intervinieron el señor Gerente del Centro de Medellín, doctor Juan Bernardo Gálvez V. con el tema *Aporte a la nueva historia del centro de Medellín y la doctora Beatriz Restrepo Gallego con el tema En política ya todo se ha dicho*.

Complementó esta programación la celebración del día clásico de la Academia el 12 de octubre con la *Sesión Solemne* en el Paraninfo de la Universidad de Antioquia, en donde intervino el académico José Obdulio Gaviria Vélez. La *Eucaristía* del martes siete de noviembre en conmemoración de los difuntos de la Academia. Y los conciertos de navidad, el martes 28 de noviembre con interpretaciones a cargo de la coral *Capella Nova* y el lunes 4 de diciembre con la intervención de la coral *Grupo musical familia Bravo*.

## Descubrimiento del óleo del ex presidente académico Jaime Sierra García

El día siete de noviembre a las 6:30 de la tarde, en el Auditorio Manuel Uribe Ángel de la Academia, se llevó a cabo el acto de descubrimiento del óleo del ex presidente académico Jaime Sierra García.

Al acto asistieron académicos, familiares y amigos del académico Sierra García. El bello óleo sobre lienzo enmarcado con el formato tradicional de la pinacoteca de la Institución, fue donado por sus familiares y elaborado por la experta mano del maestro Jorge Cárdenas.

En la primera parte de dicho acto llevó la palabra el académico José Jaramillo Alzate y en la segunda parte se dio una corta audición de clarinete con la interpretación de las siguientes obras: *Elegía de Julio Massenet* y *El Himno de a alegría* de Beethoven. Por parte del estudiante de música Daniel Pérez Jaramillo

### Palabras del académico José Jaramillo Alzate

Doctor José María Bravo Betancur, presidente de la Academia Antioqueña de Historia, señores Académicos y demás asistentes a este homenaje que hoy se rinde al doctor Jaime Sierra García, quien fue nuestro compañero y muy ilustre presidente de la Institución.

Hablar de Jaime Sierra García es un compromiso con el pensamiento. Fue un hombre de excelsas virtudes ciudadanas y un intelectual sin descanso en el escrutinio de nuestra historia... En sus obras y en sus servicios quedan consignados esos valores que dimensionaron su escenario intelectual. Como profesor de derecho, como jurista, como investigador de la historia, fue un orientador del saber, estimulando el estudio y el conocimiento proyectados del pasado al presente y del presente al futuro. Como hombre público ejerció sus principios ideológicos dentro de las concepciones definitorias de lo que es la política como arte de gobernar y como instrumento de la organización social y del Estado. En su desempeño como concejal, diputado, parlamentario y gobernador fue un modelo de compostura y honestidad. Pero las actividades académicas, más que la políti-

ca, enaltecieron su crédito como pensador, analista e investigador histórico. Son los legados fecundos que deja a la formación de las nuevas generaciones. Por todo ello su nombre permanecerá incorporado a la nomina de los hombres ilustres de Antioquia y del país.

Sus huellas quedan en la cofundación de las universidades de Medellín, Autónoma Latinoamericana, en el Instituto de Altos Estudios de Quirama y en la Asociación de Exgobernadores y Exdiputados de Antioquia. Y en el campo de la docencia asciende su crédito en la decanatura de la Facultad de Derecho de la Universidad Cooperativa de Colombia. Su dedicación al estudio jurídico, literario, sociológico y cultural, queda consagrado en los siguientes textos: *Nociones de Filosofía del Derecho, Antioquia Pasado y Futuro, Cronología Antioqueña, El Refrán Antioqueño en los Clásicos, Antioquia en la Encrucijada, Diccionario Folclórico Antioqueño, La Mitología Antioqueña, Defensa del Medio Ambiente* y las cuatro ediciones de su *Diccionario Jurídico*. Son los testimonios de una actividad programática, característica de su identidad personal. Allí quedan sus referencias como catedrático, académico, historiador e investigador. Navegaba en esas corrientes, sin anclar en ellas sino ascendiendo, como la savia de los tallos, para otear desde otros ángulos los nuevos horizontes en los avances del conocimiento y el desarrollo estructural físico social, sobre la gama de sus pasiones afectivas que iluminaban ansiosamente las líneas de su inteligencia. Por el conocimiento que de él tuvo puede expresar, al despedirlo, que hasta en los últimos momentos de su vida tuvo en erupción el volcán de su talento.

En el homenaje que hoy se le rinde al doctor Jaime Sierra García, al descubrir su retrato en la colección de los directivos de la Institución, podemos afirmar que su imagen, en la Academia Antioqueña de Historia, queda como otro símbolo de su grandeza.